



KARL CHINGA GRAWE / AGENCIA UNO

EL USO DE JUGUETES INFLABLES DE TODOS LOS TAMAÑOS, SUMADO A LOS JUEGOS DE LUCES QUE LUCEN SU MAYOR ESPLendor DURANTE LAS NOCHES, ENCANTARON TANTO A GRANDES COMO PEQUEÑOS EN LA PREVIA DE LA NAVIDAD.

Tras más de 20 años: tradición de casas navideñas en Fundición Hernán Videla parece estar llegando a su fin

Daniela Pulido
cronica@diarioatacama.cl

Cada año el espíritu navideño se apoderaba de las casas de la Fundición Hernán Videla (FHVL) de Paipote, los vecinos y vecinas instalaban sus más preciadas decoraciones, las calles se iluminaban y los colores generaban un verdadero espectáculo que las familias copiapinas disfrutaban ir a ver. Pero este año fue distinto: no todos decoraron sus casas, no hubo comerciantes y parte del sector quedó en la más absoluta oscuridad.

Para Leonor Betanzo, quien visita el lugar en cada víspera de Navidad, el cambio

fue evidente. "Me pareció raro porque yo recuerdo que todas estas casas estaban decoradas y ahora veo que no hay mucha decoración y pucha que mal porque igual se veía tan lindo y era como un atractivo para toda la gente", expresó.

Una percepción compartida por otros visitantes. "Esforme porque esto fomentaba harto el comercio, se paraban harts puestitos a vender sus cosas y ahora no hay nada. Igual este año llegó harta gente y se va a ir con la incertidumbre... quizás ya no se va a volver a ver" dijo Ariel Araya. "No está como antes. Yo vine hace tres años. Pero antes era más bonito, todo iluminadito.

FIN DE CICLO. *El motivo estaría en el cierre de la fundición y el inminente desalojo de las y los ex trabajadores de Enami. En esa línea, la compañía detalló que al momento de firmar cada finiquito se estableció el acuerdo que el beneficio de uso de las casas de la Villa Paipote se haría extensivo por 6 meses, prorrogables por una sola vez.*



LOS POBLADORES DE LA FUNDICIÓN DICEN QUE ESTE SERÍA EL ÚLTIMO AÑO.

Se ha perdido mucho", aseguró Diego Zorrilla.

Para la comunidad la razón de este cambio estaría en el despido de cientos de trabajadores y trabajadoras que realizó Enami tras el cierre de la Fundición Hernán Videla

Lira en febrero de este año. "Lo que imagino es que lo que está pasando es el conflicto que tienen con la Fundición Enami, no creo que sea otra cosa", dijo Ariel Araya. Motivo que fue confirmado por los propios ex trabajado-

23 de febrero de 2024

se produjo el último proceso de moldeo de 171 toneladas de ánodos de cobre en la fundición Hernán Videla Lira de Paipote, la cual inició su proceso de "cierre temporal".

(viene de la página anterior)

72 años continuados

de trabajo tuvo la fundición Hernán Videla Lira de Paipote, la cual fue fundada por la Empresa Nacional de Minería (Enami) un 26 de enero de 1952.

KARL CHINGA GRAWE / AGENCIA UNO



LOS VISITANTES QUE FUERON A VER LAS CASAS ORNAMENTADAS, NOTARON QUE ESTE AÑO HUBO MENOS VIVIENDAS ADORNADAS POR EL CIERRE DE LA FUNDICIÓN.

KARL CHINGA GRAWE / AGENCIA UNO



ESTA CASA ES EL MEJOR EJEMPLO PARA EVIDENCIAR QUE NO TODOS SE CONTAGIARON DE LA MAGIA NAVIDEÑA.

KARL CHINGA GRAWE / AGENCIA UNO

trabajan acá. Pero vamos a ver si podemos hacer algo".

Sobre el plazo para el desalojo, desde la Empresa Nacional de Minería informaron que en el marco del plan de egreso en el contexto de la paralización temporal de la fundición Hernán Videla Lira, al momento de firmar cada finiquito se estableció el acuerdo que el beneficio de uso de las casas de la Villa Paipote se haría extensivo por 6 meses desde la mencionada firma, prorrogables por una sola vez.

Una tradición de más de 20 años que parece llegar a su fin, pero que sin duda permanecerá en la memoria de quienes tuvieron el privilegio de apreciarlo.

COS



LA PROPINA DE LOS VISITANTES ES EL SUELDO DEL "GRINCH DE LA FUNDI".

al
or
da
ral

e
r
d
p

AC